



**CORONAVIRUS** Alerta mundial #QuédateEnCasa

**Hugo López-Gatell** Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud

## “Pandemia no está domada en México”

- Lejos estamos del final; temo que haya un rebrote, advierte
- Calcula hasta 30 mil muertes, pero sólo si hay controles

### ENTREVISTA

**CARLOS BENAVIDES**  
—carlos.benavides@eluniversal.com.mx

No, la pandemia no está domada, asegura Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y vocero del gobierno federal para la emergencia sanitaria de Covid-19.

El médico hace uso de los reflejos políticos y trata inmediatamente de evitar contradecir al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha declarado domada a la pandemia, la cual, reconoció ayer el subsecretario, vive su “máximo nivel”. “Todavía no, en México ni en el mundo. Cuando hemos hablado, aquí parafraseo al Presidente cuando dice que estamos domando, nos re-

ferimos a que se logró y esto lo podemos constatar, que se redujeron los casos por día y que en lugar de que se presentara una importantísima demanda de servicios hospitalarios se fueran difiriendo en el tiempo. A eso nos referimos con que se está domando la epidemia”, argumenta.

En entrevista con EL UNIVERSAL, sostiene que el número de muertes podría llegar a 30 mil, si y sólo si se mantienen las medidas de control y a algún gobierno estatal no se le ocurre abrir los bares o las empresas no prioritarias.

Dice que tiene temor de que el país viva un rebrote y advierte: “Debe quedar muy claro, lejos estamos todavía del final de la epidemia”.

México registró ayer 3 mil 891 contagios, la mayor cifra en un día. **NACIÓN A6**



**PREVEN QUE LA TASA DE MORTALIDAD EN LA CDMX SE ESTABILICE HASTA SEPTIEMBRE** A16

### Municipios con casos positivos por rangos de pobreza (Unidades)



## Coneval: letalidad del Covid es alta en municipios pobres

**RUBÉN MIGUELES**  
—ruben.miguel@eluniversal.com.mx

El Covid-19 tiene una tasa de letalidad mayor en los municipios más pobres de México, de acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de Política de Desarrollo Social (Coneval).

Aunque la incidencia de contagios no es la más elevada en estas localidades —apenas nueve de cada 100 mil personas—, en la mitad el porcentaje de defunciones con relación al número de infectados está por arriba de la media nacional.

Detalla que la condición adversa se explica porque estas demarcaciones no cuentan con la infraestructura para el tratamiento de los enfermos y el acceso por carretera pavimentada a los centros donde pueden ser atendidos es muy bajo. **CARTERA A18**

### FRASE DEL DÍA

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR:** “YO ESTIMO QUE, SI NOS VA BIEN, NO SE VA A SUPERAR EL MILLÓN DE EMPLEOS PERDIDOS POR LA PANDEMIA”



### ESPECTÁCULOS

## ANARQUISTA, ZURDO Y DE MECHA CORTA

**HÉCTOR SUÁREZ** FALLECIÓ AYER A LOS 81 AÑOS. SUS AMIGOS Y COLEGAS LO RECUERDAN COMO UNA LEYENDA DE LA ACTUACIÓN Y COMO UN HOMBRE A QUIEN NO LE IMPORTABA INCOMODAR. “NO ME DEJO NI ME DEJARÉ”, SOLÍA DECIR. **A22**



## Historia de la mafia rumana en México

Pasaron de ser un grupo de jóvenes de Craiova, pequeña ciudad en una región agrícola de Rumania, a construir un negocio de cajeros automáticos en Europa, Asia y América, cuyo objetivo era robar información de las tarjetas bancarias de los usuarios para retirar dinero.

Una investigación de OCCRP y sus socios Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad y Quinto Elemento Lab armó el rompecabezas del grupo criminal conocido como *La Banda de la Riviera Maya*, que cuenta con mil miembros. Desde 2013 tiene presencia en México y operó al menos 100 cajeros electrónicos en sitios turísticos del país. **NACIÓN A8**

● **UIF bloquea cuentas de 2 mil ligados al CJNG. A7**

## Realizan asalto bancario de película

**DAVID FUENTES**  
—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Una banda de delincuentes colocó un cinturón con explosivos a la trabajadora de una sucursal de BBVA para que sustrajera el dinero de los cajeros. La amenazaron con lastimar a sus hijos y esposo si no cooperaba, por lo que retiró 14 millones de pesos, que dejó en calles de Ecatepec, en el Estado de México.

La institución dijo que fue un engaño, que no hubo tal explosivo, y que colaborará con autoridades. **METRÓPOLI A16**

El Universal  
Año 103,  
Número 37454  
CDMX 32 páginas

9 771870 156043

### OPINIÓN

- NACIÓN**
- Ana Paula Ordorica A2
- Alejandro Hope A2
- Héctor de Mauléon A5
- Raúl Rodríguez A7
- Salvador García Soto A9
- Mario Maldonado A19



### Carlos Loret

“Entre 2013 y 2020, ‘Billy’ Álvarez movió más de 1,200 millones de pesos a España y EU, pero de 2013 a 2019 declaró ingresos por 56 millones de pesos”. **NACIÓN A2**

**COVID-19 MINUTO A MINUTO** [eluniversal.com.mx](http://eluniversal.com.mx)

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL.